
令和３年度第２回図書館協議会 意見集約結果 

 

図書館協議会委員数 ９名 

第２回図書館協議会回答 ９名 

 

議題 

（１）図書館の基本方針について 

     承認 ９名 

     反対 ０名 

    ＜意見抜粋＞ 

・ 【重点目標】４の項目についても、『わくわく冬のおはなし会』読み聞かせボ

ランティア養成講座参加者による絵本や紙芝居を使ったおはなし会の実施

等、意義を共有し、関わってもらえる人を広げる、いい循環が構築されつつ

あると感じている。 

・ 「おすすめ本コーナー」よく活用されている様で頼もしい。 

・ 図書館離れが叫ばれている中・高生に対しての２－①の取り組みは必要であ

ると思う。 

・ 市の玄関、前後駅近にあり、南部地域の図書館サービスの拠点である南部公

民館図書室のリニューアルに期待している。 

・ 南部公民館図書室の充実を図るのはとても良いと思う。南部公民館無料駐車

場利用が 3/31 終了で、今まで利用している人に不便はないか。駐車サービ

ス利用者の割合はどうなっているか。 

・ 市民（利用者）視点に沿ったいい方針だと思う。難しいのは、市民が要望す

ると思われる図書、資料とは何か？誰がどのように何を基準に決定するのか

を明確にされることを期待する。 

 

（２）令和４年度事業計画（案）について 

     承認 ９名 

     反対 ０名 

    ＜意見抜粋＞ 

・ 市民の社会教育（生涯を通しての学び）には不可欠な図書館なので、是非と

も創意工夫しながら継続してもらいたい。子どもを巡る社会環境は大きく変

化してきているが、「一冊の本との出会いが人生を変える時がある」という

信念を持ち続けた活動であってほしい。 

・ 新しい催事も増えて素晴らしい。ただ、紙面では内容が分かりづらいので、

新しい催事については具体的な説明があると理解がしやすいのではと思っ



た。 

・ 過度にコロナを恐れることなく、感染に注意をして令和４年度事業計画（案）

の事業が実施されることを願っている。 

・ 新しい催事「ビブリオバトル」に興味を持った。たくさんの参加者があると

いいと思う。 

・ ウィズコロナの現状と今後を踏まえた計画も盛り込んだ方がいいと思う。 

・  

（３）その他 

   図書館公式ツイッターについて 

   ＜意見抜粋＞ 

・ 豊明市民のみならず、近隣市町村の図書館利用者に発信できるということは、

大いに利点があると思う。 

・ 市の広報（図書館行事案内のページ）にアカウント名等を毎回掲載してはど

うか。 

・ 利用者の反応の実態はどうか。利用者への周知徹底の方法を知りたい。 

・ 情報源とし、その上利便をはかることは大切。 

・ 図書館からの情報等発信の手段の一つとして、また図書館の良き理解者・支

援者拡大へとつながっていくとよいと思う。 

・ 学習室の利用状況など、スマホ所有の学生にはわかりやすくて良いのでは。

今の情報が発信されるのは良い。 

・ 現在の SNS 社会においては大変有用で良いと思う。学習スペースの利用状

況等がわかると学生は嬉しいかもしれない。 

 

（４）議題以外 

   ＜意見抜粋＞ 

・ 保育園の職員も園での子どもたちに対して読み聞かせの絵本を図書館から

利用している。絵本の冊数を増やしてほしい。 

・ 親子がふれあう時間の楽しさや大切さを伝えられ、親子が絵本を開くきっか

けとして定着しているからこそ、ブックスタート事業を子育て支援課との連

携事業の再考【行政と民間（市民）】が今こそ求められていると思う。外国人

親子向けには、どのような配慮がなされているのか、多言語で絵本を紹介す

ることなどにも取り組んでいるのかどうかなど、今後の議題として一考して

いきたい。 

・ バーコードの位置がとても気になる本がある。本の表紙のタイトルが隠れて

しまっていて、とても残念に思う。工夫はできないか。 

・ どの項目も展望に立って綿密に立案、提案されていて感心した。これだけの



内容が実施されるについて、その労力に見合った予算措置や人的配置（ボラ

ンティア、企業寄付を含む）がなされることを望む。 

・ ホームページが具体的に表示されていて楽しんでみている。身近な滞在型の

図書館を期待している。 

・ 他市等の図書館サービスを参考にしながら”豊明図書館ならでは”のサービス

を期待している。 

・ コロナ禍での図書館の利用者の様子を直接聞きたかったので、書面会議とな

ったのは残念。 

 

図書館より意見に対する回答 

 （１）中・高生に対する取り組み 

     今年度９月から YAコーナー（中高生向きコーナー）を利用者の目に留まりやす 

    い位置に一部拡張を行いました。また、愛知県図書館のティーンズリンク（中・高 

生向きコーナー紹介のページ）への参加も行ったことにより、YAコーナーの貸出 

数が全体的に増加しております。 

YAコーナーの図書収集に関しては随時行っておりますが、肝心な中・高生への 

アプローチがまだ不足していると思われます。資料収集は継続しつつ、更なる周知 

方法を検討したいと思います。 

 

 （２）南部公民館無料駐車場について 

     無料駐車場は２か所ありましたが、こちらは南部公民館から少し離れてしまっ 

ていることもあり開室中の利用率は低く、閉室後には不法駐車している車がある 

との声も寄せられていました。現在は無料駐車場以外にも駐車サービス券対象駐 

車場（最大２時間無料）が６か所ありますが、そちらの駐車場を利用している図書 

室利用者の割合も少ないです。南部公民館図書室は自動車以外での利用者が多い 

と推察され、また駐車サービス券対象駐車場は引き続きご利用いただけるため、利 

便性はそれほど変わらないと思われます。 

 参考：南部公民館 駐車サービス券利用枚数（７月～３月） 

    パルネス駐車場  １０２８件（１１４件／月） 

    名鉄協商駐車場   １７１件（１９件／月） 

         合計  １１９９件（１３３件／月） 

            利用理由内訳：会議室利用１０１２件 

図書室６件 

                   出張所１件 

                   ワクチン接種３８件 

 



 （３）資料の選定基準等について 

     図書館の資料の収集については、『豊明市立図書館資料収集要綱』に基づき図書 

担当が選書を行っており、市内利用者からのリクエストを受け付けることで利用 

者の意見を反映させるようにしております。リクエスト制度の周知に努め、またリ 

クエスト以外でも利用者の要望を把握する方法はないか検討していきたいです。 

 

（４）新しい催事について 

     書面会議へと変更となり、資料が不足しており申し訳ございません。新催事につ 

いて補足させていただきます。 

①【定例行事】えいごでおはなし会（不定期） 

  ボランティアによる英語での読み聞かせを不定期で行います。開催計画につ 

いては協議中です。 

②えいごでおはなし会（星城高校ＥＳＳ同好会：きらきらぼし） 

  ４／２４（日）に星城高校ＥＳＳ同好会による英語での読み聞かせを行います。 

（１１時～３０分程度、１０組まで） 

  同好会が存続すれば継続し、年１・２回の開催が可能ですが、未定です。 

③夏休みプログラミング講座 

  豊明高等学校の生徒が企画する小学生を対象としたプログラミング教室です。 

  ２部制とし、各回１時間３０分で１５名募集します。（計３０名） 

④ビブリオバトル入門＆体験講座 

  ビブリオバトルとは、発表者がおすすめ本を紹介し、どの本が１番読みたく 

  なったかを観覧者が投票し、最多票を集めた本を「チャンプ本」と決定します。 

  読書啓発事業として講座を開催し、ビブリオバトルの概要を学び、模擬対戦を 

  してもらい、本戦への参加を促します。 

 

（５）ブックスタート事業について 

     子育て支援課より、令和４年度は中止と聞いていますが、令和５年度から再開と 

     なった場合は、読み聞かせ活動も再開します。本と図書館の利用案内の配布は 

     継続して行っています。 

 

 （６）外国人親子向け、多言語などの配慮について 

     「世界の絵本を楽しもう！」を実施していたが、現在はコロナウイルスの影響 

     で中止しています。 

  

 （７）図書館公式ツイッターの利用者の反応及び周知方法について 

     3/22現在、図書館公式ツイッターのフォロワー数（図書館公式ツイッターを 



フォローしている人）は 127人です。フォローをすると、自身のツイッターアカ 

ウントに自動的に図書館の発信情報がリアルタイム表示されます。図書館公式ツ 

イッターをフォローするということは、図書館の発信する情報に興味を持ってい 

るということですので、少なくとも 127人の利用者の方には好意的に見ていただ 

いていると思っております。また、ツイッターはツイッターのアカウントがない人 

やフォローをしていない人でも閲覧が可能なため、実際の利用者はフォロワー数 

より多いと考えられます。 

     周知方法に関して、現在は館内入ってすぐの電光掲示板や毎月発行をしている

館報、学習室の座席に QRコードとともに表示しています。他にもお知らせメール

での配信、HPへの掲載、成人式でのチラシ配布等を行いました。今後はオススメ

本コーナーで SNS特集を組むなども検討しております。 

 広報への毎月の掲載が可能かどうか、広報担当に相談させていただきます。 

 

 （８）資料のバーコードの位置について 

     現在、図書館資料の多くの装備（バーコードやラベル貼り、ブックカバーかけな 

ど）は図書納入業者に委託しており、仕様に添った装備をしていただいています。 

ＩＣ機器導入によりバーコードが大きくなったため、今年度はなるべく表紙等に 

影響が出ないような仕様に変更いたしました。しかし、特に絵本は表紙が様々なた 

め、仕様どおりに装備すると、どうしてもタイトル等が隠れた貼り方になってしま 

う本もあります。ご理解いただけますと幸いです。 


